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QUARTIERE CAVATIGOZZI – 25 NOVEMBRE 2014

DATA 25 novembre 2014
ORA 21,00
LUOGO Oratorio Cavatigozzi
PRESENTI GIUNTA Sindaco, Assessore A. Manfredini, Assessore B. Manfredini, 

Assessore Manzi, Vicesindaco Maura Ruggeri, Assessore Virgilio
PRESENTI TECNICI Ingegner Pagliarini, Comandante Sforza, vigili di quartiere Girelli e 

Romagnoli

ASSEMBLEA

CHI COSA
Vicepresidente 
Luciano Ferragni

Introduzione (comincia senza sindaco, vicesindaco e Assessore B. 
Manfredini)

Consigliere Digiuni

Assessore A. 
Manfredini

Risposta
Ingegner Pagliarini

Tempi, modalità e stato degli espropri della pista ciclabile

Pista Cavatigozzi: dipende dal privato. L'Amministrazione comunale ha 
desiderio di realizzare la pista su via Milano. Già iniziato a prendere contatti 
per espropri. Per pista ciclabile ipotizziamo nel 2015. 

Tratto da Corazzi a Picenengo: prima di Natale Persico esegue pulizia e ad 
aprile/maggio 2015 inizio lavori. Ultimo tratto: obbligo di partire quando ha 
altra opera edilizia. Accordo tra gentiluomini perché il privato, da 
convenzione, ha tempo tre anni. La procedura di esproprio nei prossimi 
giorni: effettivamente con approvazione del bilancio 2015 (primi mesi del 
prossimo anno). 
Secondo soggetto privato monetizza: dunque soldi destinati alla pista. 

Consiglieri Frigoli

Risposta sindaco

Acciaieria: Come è e che sviluppo avrà il piano urbanistico di Cavatigozzi. 
Va avanti l'Osservatorio Arvedi? Quali sviluppi dell'Acciaieria

In questi giorni ci sono almeno due o tre elementi da tenere conto rispetto 
all'Acciaieria. Si tratta di tenere conto di elemento occupazionale che 
preoccupa molto, di sicurezza e di ambiente. Equilibrio di questi tre 
elementi. Ciò che è accaduto è oggetto di grande attenzione con profilo 
istituzionale da parte del Comune e in stretto collegamento con tutti gli 
attori per seguire lo svolgersi della situazione. Parliamo di lavoratori e di 
famiglie. Il dato della sicurezza e dell'ambiente va tenuto in equilibrio con 
quello occupazionale. Ci sono tanti attori rispetto ai quali c'è un profondo 
rispetto. Anche i vigili del fuoco che rischiano la vita. Lunedì scorso noi 
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Risposta A. 
Manfredini

Consigliere Frigoli

Risposta A. Virgilio

come Comune abbiamo chiesto la Via rispetto all'aumento di produzione 
dell'Acciaieria del 30%, in linea con le indicazioni dell'Asl e insieme agli 
altri sindaci. Attenzione profonda di tutte le istituzioni della città e cose 
concrete che abbiamo fatto in questi mesi. Nella Via anche valutazione sulla 
mobilità.

Su Osservatorio Arvedi la volontà dell'Amministrazione è quella di rendere 
l'osservatorio efficace. Frequenza non costante. Nelle linee programmatiche, 
“gli osservatori vanno rimodulati per essere efficaci”. Subito cercato di 
condividere con altri sindaci e con proprietà altra forma. Comunicazione in 
Giunta: bozza che gira tra Enti con componenti: Comune di Cremona, 
Spinadesco e Sesto, Società Arvedi, enti di controllo, comitato di quartiere e 
portatori di interesse, comitati ambientalisti. Bozza verrà formalizzata 
prossima settimana: c'è periodicità di ogni 6 mesi. Entro dicembre nomi ed 
avvio. Settimana prossima formalizzazione Osservatorio (molto più 
operativo), venerdì richiesta di nomi ed entro dicembre via all'Osservatorio. 
Giunta Perri: 986 giorni. Giunta Galimberti: 183 giorni. Dal 2015 
Osservatorio con cadenza semestrale.
Nella conferenza servizi subito a giugno abbiamo chiesto cronoprogramma 
su acustica

E' una commissione comunale. Chi partecipa è un commissario, dunque 
dobbiamo avere i documenti

Sollecitare l'esigenza di un metodo di lavoro è giusto e garantiamo. Ipotesi 
di costruzione della Variante in sinergia con i comuni vicini in contrasto 
rispetto al consumo di suolo. Cava ha tre ambiti di trasformazione (solo uno 
inserito nell'ultima variante). C'è comparto Area Ex Auricchio che è rimasto 
fermo e dove c'è un problema di eternit. Oggetto di attenzione e di 
condivisione nel 2015 anche con il comitato. 
Tema metanodotto: siamo ancora in fase istruttoria. Documentazione a 
settembre. Siamo in fase di approfondimento. Competenza 
dell'Amministrazione provinciale a cui spetta la dichiarazione di pubblica 
utilità dell'opera (3 chilometri, diametro 10 pollici). Nella relazione tecnica 
che non è la stessa che si trova sul sito si sottolinea il fatto che il progetto si 
rende necessario per il gas all'Acciaieria. Per la Provincia non c'è nessuna 
istruttoria in questo senso. 
Nella conferenza di servizi, alcuni elementi di perplessità. Passaggio nel 
boschetto. Per noi tracciato e percorso diversi.
C'è già stata commissione paesaggio che ha chiesto integrazione di 
documentazione. Impegno di amministrazione è quello di rivisitare il 
tracciato rispetto a come è stato pensato. 

Consigliere Viabilità. Passaggio a livello di Picenengo. Sottopasso ciclopedonale? 
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Impallomeni

Risposta A. 
Manfredini

Ingegner Pagliarini

Comandante 

Davanti alla palestra incrocio pericoloso. Rischio completo passaggio 
pedonale. Rotonda al cimitero? Fermare il traffico in ingresso all'Acciaieria 
(Lkw blu). 
Raddoppio dell'Acciaieria porta un aumento di traffico ferroviario non 
indifferente (Cava, via Luogo, Picenengo). 
Picenengo/Via Sesto: ci andiamo. Via Riglio: camion scoperti che lasciano 
giù le scorie.

Amministrazione promosso incontro con Rfi sulla rumorosità. Abbiamo 
chiesto un cronoprogramma di fine lavori che si stanno ultimando. Altro 
ingegnere di Rfi sulla frequenza dei passaggi.
Passaggio a livello Picenengo: messe delle spire per capire flussi di traffico. 

Via Picenengo chiusura temporanea fino al 15 dicembre. Discorso di 
chiusura definitiva. Stiamo aspettando proposte in merito da Rfi sia in 
termini economici e sia in termini di opere.
Rotatoria davanti alla palestra e al cimitero: a suo tempo inserita nel piano 
delle opere mitigatorie per il Terzo Ponte. Questa opera si sta valutando in 
base alle disponibilità economiche. 
Palestra: parcheggio nelle aiuole per aumentare gli spazi. Abbiamo terreno 
dietro la Ferrovia nel piano delle alienazioni. 
Palestra Cavatigozzi: ok per poter accedere a contributo Depositi e Prestiti. 
Va in Giunta domani. Cominciano i lavori appena mi arrivano i soldi.

Autotreni che transitano in Cavatigozzi è all'attenzione. Numero servizi nel 
2014: 47. Impegno per noi: abbiamo 900 strade a Cremona. Li facciamo 
davanti alla Stradivari, non semplicemente applicando la sanzione di 84 
euro, ma controllando i tempi di guida (sanzioni più alte) per dare maggiore 
efficacia. No energie per controllo tutti i giorni.
Lì perché spazio per fermare in tutta sicurezza. Il divieto è in tutta l'asta. 
L'ordinanza fa salva l'attività di carico e scarico per chi fa attività nella zona.
Sulla velocità alla Cava: dissuasore di velocità. Scatola dove ogni tanto 
collochiamo lo strumento. Semaforo rallentatore ha effetto deterrente su 
velocità. No rilevate velocità elevatissime. Alcune 50-60 e parte più alta 
oltre i 60. No rilevato velocità oltre i quaranta chilometri orari.
Svolta a sinistra dalla palestra su via Milano. Se noi mettiamo un agente, 
quelli non lo fanno. Faremo posti di controllo con avvistamento lungo da 
lontano.
Picenengo/Via Sesto: ci andiamo. Via Riglio: controlli con vigili

Consigliere Frigoli Sempre presenti i vigili di quartieri anche alle nostre riunioni del comitato
Consigliere Tosi Il cimitero: autobloccanti. Disabile non può arrivare al cimitero e feretro 

deve essere trascinato. Strada rifatta diverse volte, ma si deteriore. 
Scuola per tinteggiatura dei volontari. 
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Risposta A. 
Manfredini

Ingenere Pagliarini

Vicesindaco 
Ruggeri

Consigliere Frigoli

Marciapiede piazza Sorgente/via Dossetto
Pianta del sagrato della Chiesa sulla scarpata
Verde pubblico: parco Zana, degrado, buio e casino
Siepi al cimitero

Cimiteri: mio giro per Santi e Morti. Conosco bene la situazione. Per 
passerella lavori dicembre 2014. 
Vegetazione: c'è problema. Riservati prossima primavera perché piante 
morte. Rasterelliere biciclette: già chiesto a Panni di portarle. 
Rifiuti: lo sappiamo. Brutto comportamento. Possiamo segnalare al nostro 
gestore per la rimozione

Autobloccanti: chiuso contratti. Mese dicembre giù
Marciapiedi nell'ambito delle priorità
Scuola: il direttore didattico ha dato ok per autorizzare tinteggiatura a fine 
anno
Grossa pianta sulla scarpata della Chiesa: è un pioppo, è su area privata. 
Posso scrivere alla proprietà che è in fallimento. Posso arrivare a fare la 
diffida, anche se di norma non potrei fare nulla.
Siepe cimitero: infantria che defoglia, non è morta si dovrebbe riprendere. In 
primavera se si riprende bene, se no sostituiamo
Via Zana: piante stanno monitorando
Dissesto strada Chiesa: anno scorso sopralluogo per vedere condizioni. Per 
stabilità abbiamo posto sulla strada dei vertini per verificare, da allora non è 
mosso nulla. Smottamento generato da carico pesante che è salito.
Piante oratorio: fatte potare dal parroco. Area vincolata: serve parere 
Sovrintendenza 

In molte scuole genitori e volontari hanno dato disponibilità a tinteggiare le 
aule. Considero questa una cosa straordinaria: cittadini considerano scuola 
una risorsa importante non solo per i genitori, ma per il quartiere. Questo va 
valorizzato. L'Amministrazione deve essere disponibile a facilitare questo 
tipo di interventi semplici perché la manutenzione straordinaria è un tema 
grosso che richiede programmazione, in base alle difficoltà economiche e ai 
vincoli del patto di stabilità. Noi abbiamo già costituito un gruppo tencico 
per trovare il modo di agevolare queste dinamiche di volontariato nelle 
scuole. Il progetto si chiama 'Scuola bene comune'. All'interno di questo 
progetto anche le modalità relative all'assicurazione.

Collocazione scuola rispetto al comfort acustico
Signora

Ingenere Pagliarini

Zona Cimiteriale e zona Dossetto: piante in casa

Veniamo a vedere in fase di potatura.
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Sindaco Avrei detto all'inizio come introduzione. 
1) Abbiamo incontrato due volte presidenti/segretari del comitato. Abbiamo 
chiesto loro le priorità. Le slide sono il frutto di questa scelta di priorità. Con 
presidenti e segretari abbiamo deciso che ogni tre mesi ci vedremo in 
Comune perché il comitato diventi ancora di più sia il referente 
dell'Amministrazione nei confronti del quartiere. Anche se ci sono altri 
luoghi di incontro. Questa prima serie di incontri nei quartieri. All'inizio 
dell'anno e alla fine dell'anno per fare verifica costante deòl percorso.
2) Una logica giusta di sincerità guardarsi negli occhi e dirsi cosa verrà fatto 
e cosa non verrà fatto. 
Richiesta di Via e Osservatorio Arvedi fanno parte del percorso richiesto dal 
comitato. La questione dell'Acciaieria deve tenere conto della sicurezza e 
dell'ambiente e dell'occupazione. Via e Osservatorio esempi di come 
l'Amministrazione ci mette la faccia. Richiedere cose che vanno richieste e 
mettendoci la testa e contemporaneamente essere vicino a dinamiche che 
consentono di garantire l'occupazione di una realtà produttiva 
importantissima per la nostra città.
3) Tra le cose emerse, questione potature (impegno Pagliarini), controlli 
viabilità (comandante ha spiegato). La questione palestra arriva domani in 
Giunta. La pista ciclabile: a partire dalla primavera del 2015. La questione 
passerella: entro dicembre. La questione della scuola: non è mica solo qui; è 
un tema comune: c'è un equipe tecnica che sta lavorando. Il progetto bene 
comune è fondamentale perché ci crediamo e perché è efficiente. La 
questione del marciapiede via Milano-tratto Piazza Sorgente: lo prendiamo 
come impegno da inserire nel piano manutenzioni dell'anno prossimo. Aem: 
indirizzo/controllo e collaborazione vanno aumentati. C'è una task force 
manutenzione.
4) Cose più complesse: rifiuti (realizzato la pesatura può sembrare una cosa 
che non serve, invece serve non solo per rimodulare la Tari ma per andare 
verso la pesatura puntuale. Questa è anche educazione delle persone)

Assessore B. 
Manfredini

Noi abbiamo risposto rispetto a quello che avete segnalato. Bisogna avere 
anche uno staff che si occupa di Periferie (al momento c'è un solo 
dipendente). La Giunta prende a carico le vostre esigenze: le periferie sono 
la città. Lavorare non solo segnalando i problemi, ma condividendo anche 
proposte e azioni positive.
Strumenti: Documento di Zona della Polizia Municipale e mappa delle 
risorse del quartiere. Verso una mappa di comunità per creare 
identità/appartenenza. 
Progetti in itinere: laboratorio quartiere, Progetto scuole. Scopri la città a 
piccoli passi. Progetto cinema itinerante. Orti sociali.

Dal pubblico

Sindaco

Lampugnani: incidenti in Acciaieria

Ci sono stati due incendi legati ai cunicoli. Terzo incidente di natura diversa. 
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Assessore A. 
Manfredini

Sindaco

Ingenere Pagliarini

Dopo questi incidenti, attuati una serie di interventi. Rapporto costante con 
Prefettura, sindacati, comuni. In corso un controllo da parte di un tecnico, in 
attesa di capire quale tempistica per riattivazione dell'attività. Sempre 
attenzione: stile profilo istituzionale con attenzione a salute, sicurezza e 
lavoro. 
Disponibili al dialogo con l'azienda anche sollecitando quegli strumenti. 

Lampugnani: piano di risanamento acustico

Ricorso di Arvedi contro provvedimento della Provincia. Al di là del ricorso, 
il cronoprogramma degli interventi prosegue

Schettino: Raddoppio acciaieria senza Via. Al consiglio di stato. Cosa fa il 
Comune?

Lo verifichiamo. Vi ripetete nelle domande e io mi ripeto nelle risposte. Non 
siamo qua per essere necessariamente d'accordo, per lisciare il pelo. Siamo 
qua per un discorso schietto, a partire da un bene collettivo. 
Trovare luoghi (Osservatorio), fare scelte (Via) e contemporaneamente 
dialogo con l'Azienda in termini di un comune impegno per mantenimento 
posti di lavoro. Siamo venuti qui a metterci la faccia e a dialogare con voi, 
ma teniamo insieme queste tre cose

Manfredini: vivo a ridosso dell'area ex Auricchio. Da quando è stata 
dismessa, ho visto solo incendio e ragazzi entrare. Area acquistata dalla 
proprietà.

Vigili urbani sono riusciti ad entrare e a fare sopralluogo. Verbale. 
Ordinanza per messa in sicurezza.

Lampugnani: area ex tubificio
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